

# 西小の窓

苫小牧西小学校 学校便り No.6 平成26年8月25日

<http://www.city.tomakomai.hokkaido.jp/nisi/>

平成26年度 西小の合言葉  
**早寝 早起き 朝ごはん さわやか挨拶**

学校教育目標 ○剛く（ひとりだちの心） ○正しく（めあてに向かう心） ○優しく（思いやる心）

## 「2学期が始まりました」 苫小牧西小学校 校長 萬 宮 人 見

夏休みが終わり、児童の皆さんが元気に登校してくれて大変嬉しく思います。ただ病気で登校できない友達がいたことで、ちょっぴり残念に思った人もいるのではないかと思います。休み中に頑張っ  
て作成した作品を握りしめ、元気に登校する姿を見るとわたし自身もこの2学期頑張ろうという気持ちにさせられました。事故・事件などに巻き込まれることもなく、休み中の生活を過ごせたことは大きな収穫と言えます。

さて、休み中の生活で「早寝・早起き・朝ご飯・さわやか挨拶」は守れていたでしょうか。日常生活の中で意識し、自分から取り組む気持ちを育てていかないとただの「絵に描いた餅」になってしまい、学校生活でも同じことが繰り返されます。社会人になって自分の生活を始める時や仕事に就く時、大人同士のつきあいを始める時に、きっと役立つはずです。今後ともご家庭での指導、よろしく願  
います。

始業式では、2学期も元気に頑張りましょうということと「上靴のこと」「三つ星パン屋さんのこと」を話しました。1学期の学校便り（6月27日付け）の中で書きましたが、靴箱に入っている外靴や上靴がどんな状態なのかで物を大切にする気持ちや整理・整頓をきちんとしようなど、些細なことでも気をつけている気持ちが伝わってきます。児童玄関は学校の顔も同然で、靴箱を見ればどのような児童が在籍しているかわかります。これは世間（一般家庭）でも同じように言われています。靴をそろえ美しく見えるよう中央に並べる、ご家庭などでは来客のことを考え端に寄せておくなどは日本人の美德であり当り前のこととして自信をもって後生に残していくべきことと考えます。先生方には再度靴箱について指導するようお願いしました。また、玄関には靴の入れ方が具体的にわかる写真入りのプリントなども掲示してあります。当り前ですが物を大切に、小さなことにも配慮する気持ちは、国際人として生きる日本人にとって、今後も必要な資質と考えます。次に通学路の関係で気になっていた元「サンクス」前の手押し式信号機のある横断歩道の状況についてです。登下校の交通安全を考えて交通指導員さんや地域の皆さん（市議の藤田さん、民生委員の工藤さん片岡さん）が子どもたちの安全を見守ってくれています。サンクス跡に三星パン屋さんが入ったことで、また車の出入りが頻繁に成り接触事故などが起きなければと心配していました。営業時間が9時からなので登校時とはぶつからないようですが、営業車の出入りがあり、十分注意する必要があることを伝えました。動こうとしている車の後ろを平然と歩く（車より人が優先、私たちが優先みたいな行動）姿に、一度伝えておかなければと感じたからです。車の運転手さんも気をつけているけど、皆さんも動こうとしている車には近づかない、動くかどうかわからない時は十分注意するなど、お互いに注意する気持ちが重大な事故や事件をおこさないことにつながります。ご家庭でも歩道を歩いているから大丈夫というのではなく、歩道であってもまわりに十分注意するようお願いしてください。

2学期より6年生対象に進学予定の中学校（光洋中・苫東中）の学校便りを配布したいと思います。今後、中学校のことを理解し子どもたちの中1ギャップの解消や卒業後の不安などの解消に役立てばと考えております。

# 夏休み作品展 開催中 29日まで

8月25日(月)～  
29日(金)本校の玄  
関ホールに、子どもた  
ちの力作が展示され  
ています。ぜひ、ご覧  
ください。

# 「消防クラブ」 活動の様子



毎年、「消防クラブ」では、4・5年生の子どもたちが防火について学習しています。先日は、特別救助隊のみなさんが救助工作車について紹介してくださいました。子どもたちは、いろいろな救助用の道具を目の前にし、興味津々に見たり持ったりしながら学習していました。  
※特別救助隊(レスキュー隊)は、専門の知識と救助技術を身につけた人命救助の専門部隊です。

# 「お金」について学習しました

8月22日、「とましん金融教室」が行われました。修学旅行を目前に控えた6年生が、お金の大切さ・おこづかいの上手な使い方・生活を豊かにするお金の使い方等について学習しました。子どもたちは、修学旅行の自主研修で上手なお金の使い方ができるよう真剣にお話を聞いていました。



# 中1ギャップ解消を目指して

学校長からの本文にありますように、2学期から6年生を対象に中学校の学校だよりを配布します。(中学校に兄弟がいない児童を対象に、光洋中・苫東中校区にわけて配布します。) また、中学校の定期テスト等の期日についてもお知らせします。特に5・6年生の子どもたちには、定期テストの1週間前(または)いつも以上に家庭学習に積極的に取り組んで欲しいと考えています。ご家庭でも声かけをお願いします。

# 9月16日・地域参観日

3～4校時(10:30～12:05)に全学級の授業を公開します。たくさんの保護者・地域の皆様の来校をお待ちしております。日頃、見られない色々な学年の様子をご覧いただければと思います。 また、4校時には、5・6年生を対象にした「携帯教室」が行われます。本市でも、スマートフォンの使い方が原因で、小学生が犯罪の被害にあう事件が発生しています。子どもたちを犯罪被害から守る為に、保護者・地域の皆様にも参観していただけたら幸いです。

# 9月行事予定

1日(月)	児童会、安全点検日	16日(火)	地域参観日、5・6年携帯教室、3年レク、1年試食会
2日(火)	給食交流	17日(水)	児童会
3日(水)	6年修学旅行①、午前授業、苦教研L	18日(木)	朝読書、給食交流、すみれ保育園交流会
4日(木)	6年修学旅行②、朝読書	19日(金)	す・た個人懇談(～26日)、食育(2年)
5日(金)	6年回復休業、(光洋中学校中間テスト)	22日(月)	朝読書週間
8日(月)	クラブ	23日(火)	**秋分の日*****
9日(火)	給食交流、PTA 運営委員会	24日(水)	4年美術博物館学習、PTA 会費納入日(～25日)
10日(水)	5年体験ウォッチング	25日(木)	給食交流、6年薬物乱用防止教室、拡大代表委員会
11日(木)	朝読書、すみれ体験ウォッチング、消防クラブ	26日(金)	クリーンデー、離任式
12日(金)	たんぽぽ体験ウォッチング	29日(月)	学習発表会特別日課開始、PTA 会計業務
15日(月)	**敬老の日*****	30日(火)	薬品点検日